



NOTICIAS DEL CONSEJO GENERAL

Roma, 30 de marzo – 07 de abril 2020

Del 30 de marzo al 7 de abril de 2020, el Consejo General se reunió en los Ss. Juan y Pablo, en Roma. Todos los Consultores Generales participaron en la reunión, excepto los PP. Mirek Lesiecki y Juan Ignacio Villar que no pudieron llegar a Roma debido a las restricciones a la libre circulación impuestas por los distintos gobiernos nacionales para contener la pandemia COVID-19.

1. LA CRISIS DE COVID-19

Precisamente la pandemia de Covid-19, con sus consecuencias materiales, espirituales y psicológicas, constituyó el primer punto objeto de diálogo y de intercambio entre los miembros del Consejo. Comenzamos esta reunión compartiendo nuestros sentimientos y preocupaciones acerca de la situación que nos rodea. Expresamos nuestra cercanía a toda la Congregación que está experimentando esta circunstancia especial. Enviamos mensajes a Juan Ignacio y Mirek para expresar nuestra preocupación y desearles lo mejor a ellos y a sus familias.

Con el fin de acatar las disposiciones de la autoridad civil y religiosa en Italia, el Consejo General recomendó que la comunidad de los Ss. Juan y Pablo dejara de prestar el servicio regular a las capellanías de religiosas de Roma.

Un problema preocupante es la economía de nuestras comunidades de la Congregación. En algunas de ellas las consecuencias de la pandemia están empezando a

sentirse. Los ingresos regulares de los ministerios se ven afectados.

También la celebración del Jubileo puede verse afectada. En la actualidad, el Icono y la Reliquia se encuentran retenidos en República Dominicana. La celebración de varios Capítulos y Congresos ha tenido que ser pospuesta. Se ha suspendido la Asamblea de la zona sur de la Configuración CJC y la Reunión de Superiores Mayores que se iba a celebrar en Medellín.

En términos generales, la crisis económica es otro problema: va a ser muy fuerte. Muchas personas pueden perder su trabajo. Hay muchas personas que viven “al día” y si no pueden salir a trabajar “todos los días” la situación será problemática. Muchos países carecen de recursos sanitarios. Nos preocupan nuestros hermanos religiosos y nuestras familias y también ellos están preocupados por nosotros.

2. INFORMES

Como es habitual, la reunión del Consejo General comenzó con algunos informes sobre varios acontecimientos que han tenido lugar durante los últimos meses.

a. ENCUENTRO ENTRE CONSEJOS EN USA.

El P. Rafael Vivanco proporcionó al Consejo un informe completo y detallado sobre la reunión de los Consejos, de las Provincias de PAUL, CRUC y REG y las Hermanas Pasionistas, Hijas de la Pasión.

La Asamblea tuvo lugar del 17 al 20 de febrero de 2020, en el Mater Dolorosa Retreat Center, en Sierra Madre, CA (EE.UU.). En el encuentro participaron: CRUC: Joe Moons, David Colhour, Phil Paxton, Jim Strommer, Alfredo Ocampo, Elizabeth Velarde (laica) y Joe Castro (moderador laico). PAUL: Jim O'Shea, Bill Murphy, Hugo Esparza. REG: Francisco Valadez, Víctor Hugo Álvarez, Genelio García. La Superiora General de las Hijas de la Pasión, María Aureliana Aguirre, y la Delegada para Estados Unidos, María Antonia Cruz.

Uno de los temas principales de esta asamblea fue una profunda reflexión sobre nuestra presencia en Haití: sus valores, luchas, perspectivas...

El lugar en sí es difícil en todos los aspectos (cultura, idioma, economía, violencia, etc.) y muy propicio para vivir el carisma pasionista. Es un pueblo con gran fuerza, compasión, solidaridad y esperanza. Nuestro carisma, ciertamente, se ve enriquecido y desafiado por esta presencia.

Por esta razón, la Madre General de las Hijas de la Pasión y los Provinciales firmaron un compromiso común con la misión de Haití, con los jóvenes y los pobres.

Cada Provincia se compromete a revisar, aclarar y concretar su compromiso de apoyar la misión en su próxima Asamblea o Capítulo Provincial.

Otros temas en la agenda de esta reunión fueron la posible colaboración con las Hermanas Pasionistas y los laicos de la Familia Pasionista al servicio de los emigrantes (con especial atención a la sensible situación humanitaria en la frontera entre Estados Unidos y México); los acontecimientos previstos para la celebración del 300 aniversario de la Fundación de la Congregación; y la propuesta de formar la CAP (Conferencia Pasionista de América) y el encuentro de los Superiores Pasionistas Mayores o sus Delegados en América, en colaboración con SCOR y CJC, así como las diferentes presencias de las Hermanas y laicos pasionistas en América.

También se hizo una presentación sobre “Desarrollo de la Competencia Intercultural de los Ministros”, un programa de la Conferencia Católica de Obispos de los Estados Unidos.

b. ESTUDIO SOBRE EL POSIBLE ESTABLECIMIENTO DE UNA NUEVA ONG EN EE.UU

El 27 de febrero, los PP. Aloysius Nguma y Rafael Vivanco, en nombre del Consejo General, asistieron en Chicago a una reunión con el personal de la Oficina Provincial de Finanzas de la Provincia CRUC (USA). Examinaron una propuesta que fue puesta en conocimiento del Padre General durante el último Capítulo de la Provincia CRUC.

La finalidad es conseguir donaciones y subvenciones para las Misiones Pasionistas.

El Fondo de Solidaridad de la Congregación Pasionista recauda donaciones, pero no es una “USA Charity” (Entidad de Caridad de USA), por lo que las donaciones a este Fondo no son deducibles de impuestos en los Estados Unidos.

La solución/propuesta sería crear una organización de tipo “Amigos de...” en USA, que podría aceptar donaciones de donantes estadounidenses, deducibles de impuestos.

Esta organización se establecería en uno de los Estados de USA (sería aconsejable que la mayoría de los miembros de

la Junta Directiva fuesen ciudadanos estadounidenses). Habría que contratar abogados con experiencia en organizaciones del tipo “Amigos de...”, redactar los documentos legales necesarios (finalidad, estatutos, inclusión en el Directorio Católico oficial...), cumplir con todos los requisitos administrativos (junta directiva, número de identificación fiscal federal, directrices para la concesión de subvenciones), crear materiales de solicitud de donantes, establecer registros contables, de reuniones de la junta, cumplimiento de las leyes antiterroristas, proporcionar recibos fiscales apropiados a los donantes, presentaciones y auditorías anuales, formularios, etc.

Después de haber escuchado el informe de los dos Consultores, el Consejo General está muy agradecido a la asistencia y cortesía ofrecida por la Provincia CRUC sobre este asunto. Antes de tomar cualquier decisión se necesita seguir estudiando el tema en profundidad.

3. DECISIONES

a. TRASLADO DEL NOVICIADO CARLW DE SOTIK A MOLO (KENYA)

La Viceprovincia CARLW ha solicitado trasladar el noviciado de Sotik a Molo. El objetivo es mejorar la calidad de la formación durante el año de noviciado. En el área de Molo se ha establecido un Programa Internoviciado en el que participan varias Congregaciones. Estos programas enriquecen la formación y la hacen menos costosa en

recursos humanos. El Retiro de Molo no necesita ningún cambio estructural y está listo para recibir a los nuevos novicios a partir de julio de 2020. El actual Retiro de Sotik será renovado y ampliado para ser un Centro de Retiros, Renovación y Rehabilitación para religiosos y religiosas.

b. APROBACIÓN DEL INFORME DE CONTABILIDAD DE 2019 Y DEL PRESUPUESTO Y LAS CUOTAS PARA LAS PROVINCIAS PARA EL AÑO 2020.

Durante esta reunión del Consejo se dedicó mucho tiempo al estudio y cuidadosa evaluación de la situación financiera del Generalato y de todos los Fondos gestionados por el Ecónomo General en nombre de la Congregación (con especial atención al Fondo de Solidaridad). Se facilitó al Consejo General información detallada sobre la estructura y la

mecánica que gobiernan la administración de dichos fondos.

Además, el Consejo ha evaluado y aprobado el informe de la contabilidad final del año 2019 y el presupuesto para el año 2020, que se ha reducido significativamente para adaptarse a la situación actual de muchas Provincias.

c. ACTUALIZACIÓN DEL CALENDARIO DEL CONSEJO GENERAL PARA 2020-2021

2020

28 septiembre al 1 de octubre de 2020	Congreso VULN
4 al 9 de octubre de 2020	Retiro del Consejo General
11 al 14 de octubre de 2020	Capítulo SPE
26 al 30 de octubre de 2020	Capítulo PATR
1 al 22 de noviembre de 2020	Taller de Formadores
22 de noviembre de 2020	Apertura del Jubileo
23 al 25 de noviembre de 2020	Encuentro con los Obispos Pasionistas
26 al 28 de noviembre de 2020	Consejo Alargado
30 de noviembre al 9 de diciembre de 2020	Consejo General

2021

4 al 8 de enero de 2021	Capítulo REG
25 enero al 3 de febrero de 2021	Consejo General
16 al 19 de febrero de 2021	Congreso CARLW
23 al 26 de febrero de 2021	Congreso GEMM
27 de febrero de 2021	Centenario de la fundación del Vicariato Apostólico de Yurimaguas
14 al 18 de marzo de 2021	Congreso SALV
12 al 21 de abril de 2021	Consejo General
26 al 30 de abril de 2021	Capítulo IOS
11 al 14 de mayo de 2021	Capítulo PASS
19 al 24 de mayo de 2021	Congreso THOM
1 al 4 de junio de 2021	Congreso MATAF
8 al 16 de junio de 2021	Consejo General

21 al 26 de junio de 2021	Capítulo SCOR
12 al 16 de julio de 2021	Capítulo GETH
9 al 18 de agosto de 2021	Encuentro de jóvenes pasionistas
1 al 3 de septiembre de 2021	Consejo Alargado
6 al 10 de septiembre de 2021	Consejo General
21 al 24 de septiembre de 2021	Congreso Teológico Internacional
10 al 20 de octubre de 2021	SÍNODO GENERAL
4 al 11 de noviembre de 2021	Retiro del Consejo General
29 de noviembre al 8 de diciembre de 2021	Consejo General

El Superior General ha delegado a sus Consultores las Visitas Canónicas de la siguiente manera:

CARLW: P. Aloysius; GEMM: P. Ciro; SALV: P. Ciro; MATAF: P. Aloysius; IOS: P. Mirek; PASS: P. Ciro; THOM: P. Gwen; SCOR / Venezuela, Bolivia y Cuba: P. Joachim Rego; SCOR / Zona de España: P. Rafael V.; SCOR (Zona Monseñor Romero) / México, Guatemala, Honduras, El Salvador: *aún por asignar*; SCOR (Zona Madre de la Santa Esperanza) / Colombia, Ecuador, Panamá: *aún por asignar*; SCOR (Zona Andina) / Chile y Perú: *aún por asignar*; GETH: P. Rafael V.

d. DECISIONES CANÓNICAS RELATIVAS A LOS CASOS JURÍDICOS (PROCURADOR GENERAL)

Junto con las cuestiones financieras, en esta ocasión, los casos jurídicos han requerido mucha atención del Consejo General. El Procurador General, P. Alessandro Foppoli, presentó dieciséis casos a la consideración del Consejo: algunos eran simples actualizaciones de casos ya estudiados por el Consejo con

anterioridad; varios casos se referían a solicitudes de “permiso de ausencia” de algunos religiosos y otros pocos trataban de religiosos que solicitaban abandonar la Congregación temporal o permanentemente. El número significativo de estos casos sigue preocupando al Consejo General.

e. SUBVENCIONES DEL FONDO DE SOLIDARIDAD (SECRETARIO DE SOLIDARIDAD Y MISIONES)

Durante esta Reunión, el P. Paulo Aureli, Secretario de Solidaridad y Misiones, presentó al Consejo General la tercera fase del proyecto de la “casa de formación” para los estudiantes de teología

en **Morogoro, Tanzania**, consistente en la construcción de la capilla, la sala de recreo y la biblioteca. El Consejo General concedió la asistencia necesaria del Fondo de Solidaridad para este proyecto.

4. ACTUALIZACIÓN SOBRE TEMAS ESPECIALES

a. JUBILEO

La pandemia COVID-19 ha ralentizado el impulso de los preparativos y planes del Jubileo. Existe incertidumbre en torno al levantamiento de las restricciones, los viajes y los efectos resultantes de la crisis económica. El Consejo General, en comunicación con la Comisión Jubilar, examinará más detenidamente la situación a finales de junio.

Mientras tanto, se enviará al Papa una petición formal para que envíe un mensaje especial a la Congregación y a la Familia Pasionista para este próximo Jubileo.

Los planes para el Congreso Teológico Internacional (septiembre de 2021) todavía siguen en preparación. Se espera que este evento pueda continuar, especialmente porque se trata de reflexionar, desde nuestra espiritualidad y nuestro enfoque teológico específico, sobre los

desafíos del mundo plural y multicultural de hoy. Por supuesto, será una buena contribución a la Iglesia y al mundo, pero también para nuestro compromiso en la renovación de nuestra misión.

También se ha comenzado con los preparativos para la propuesta de Reunión de los Jóvenes Pasionistas en agosto de 2021.

También se está planeando el Encuentro con los Obispos Pasionistas en torno a la celebración del Jubileo, en noviembre de 2020. Ocho Obispos ya han confirmado su participación. Se les ha invitado a participar en la apertura del Jubileo, a encontrarse con el Consejo General y a peregrinar a Vetralla y Monte Argentario. Se ha presentado un esquema inicial del programa.

b. TALLER DE FORMADORES

El P. Martin Coffey, Secretario General de Formación, se unió a la Reunión del Consejo para hacer una breve presentación del programa del Taller de Formadores. Este evento tendrá una duración de tres semanas en noviembre de 2020. Tendrá un estilo “experiencial”, con una mezcla de presentaciones de expertos y trabajo personal/grupal. En la medida de lo posible, los contenidos/temas serán decididos por los participantes. Es una experiencia que fomenta la reflexión y la exploración personal, como modelo del tipo de formación que proponemos.

No se trata de dar soluciones, sino de mostrar experiencias personales sobre los temas, para ayudar a los formadores a descubrir sus propios dones y habilidades, a tener confianza en que en esta tarea no hay un “manual de soluciones”, sino que se aprende de la experiencia personal de vida.

Se han programado dos peregrinaciones de fin de semana: Monte Argentario/Vetralla y el Santuario de San Gabriel. La cuota establecida es de 50 euros por día.

c. PLAN DE COMUNICACIÓN

Con respecto a la misión de la Congregación y los medios sociales/digitales, el Capítulo General 47º recomendó “*al Consejo General que instituya una Comisión consultiva pasionista sobre los Social Network que, con la colaboración de expertos en el sector, pueda ayudar a la Congregación a establecer nuevos ámbitos para nuestra presencia digital y para nuestras plataformas de medios sociales. La presidencia de esta Comisión se confiará a un Consultor*”. Esta recomendación se ha acometido mediante la contratación de una empresa de expertos en este campo que han realizado una evaluación completa de nuestro sistema de comunicación dentro de la Congregación y hacia el mundo exterior. La primera etapa de este trabajo se ha realizado en los últimos tres meses, con la consiguiente provisión de un nuevo *Plan de Comunicación* para la Congregación.

Los **tres objetivos** que esboza este Plan de Comunicación son los siguientes:

- Comunicar totalmente el proceso de renovación de los Pasionistas.
- Llegar a los jóvenes utilizando las últimas herramientas de comunicación disponibles.
- Sensibilizar a la Congregación, especialmente en línea. Aumentar la visibilidad de la Congregación para que sea bien conocida en múltiples canales y espacios, pero dando prioridad al mundo digital.

Para alcanzar estos objetivos, este plan de comunicación recomienda trabajar en 5 áreas de acción:

1. Comunicación interna: Fortalecer los canales de comunicación internos de toda la Congregación.
2. Comunicación digital: Entrar en el mundo digital y aprovechar las nuevas herramientas de comunicación para compartir el carisma pasionista de una manera innovadora y tener una presencia más activa en línea.
3. Contenido y creatividad: Pensar y desarrollar nuevos materiales gráficos y de vídeo para compartir y dar a conocer la Congregación.
4. Sensibilización de los medios de comunicación: Construir una sólida campaña de relaciones públicas que pueda conducir a establecer relaciones de larga data con diferentes medios de comunicación y generar impactos en la prensa.
5. 300 Año Jubileo: Desarrollar una estrategia unificada para la próxima celebración del Jubileo, para que ayude a la Congregación interna y externamente.

Durante esta reunión, el P. Joachim y los Consultores acogieron oficialmente al P. Javier Solís (REG) nombrado responsable de la Oficina de Comunicaciones de la Congregación en Roma.